
 

 

Niederschrift über die Mitgliederversammlung des  

„Vereins zur Förderung der Bildung und Erziehung an der Europaschule Gymnasium 

Gommern“ e. V. 

 

Versammlungsort:  Europaschule Gymnasium Gommern, Magdeburger Straße 26  

Haus 1 Raum 112 

 

Versammlungszeit: Montag, 20.03.2017 / 18.00 Uhr – 19.15 Uhr 

 

Anwesenheit:   13 Mitglieder (siehe Anlage 1 - Teilnehmerliste) 

 

Versammlungsleiter: Palmira Repsyte-Scharf (Vereinsvorsitzende) 

 

Schriftführer:   Andreas Noth 

 

 

1. Begrüßung sowie  

2. Abstimmung über die Tagesordnung 

 

Frau Repsyte-Scharf eröffnete die Mitgliederversammlung (MV) und begrüßte die 

Anwesenden. Sie stellte in ihrer Funktion als Versammlungsleiter einstimmig fest, 

dass 

a. die MV gemäß Satzung einberufen wurde (siehe Anlage 2 – Einladung) und 

dass zur Tagesordnung, die mit der Einladung bekannt gegeben wurde, auf 

Befragung der MV keine Änderungen und Ergänzungen verlangt wurden und  

b. die MV gemäß Satzung beschlussfähig ist. 

 

Sie übergab das Wort an Frau Riwaldt, die einleitend die Anwesenden ebenfalls 

begrüßte und auf die Herausforderungen der Schule im kommenden Jahr (Abriss 

und Neubau Schulgebäude) verwies. Damit verbunden, formulierte sie auch den 

Wunsch an den Schulförderverein (SFV), aktive Unterstützung bei der 

Ausgestaltung des Außengeländes bei den Eltern und ortsansässigen 

Unternehmen einzuwerben (im Förderumfang nicht bzw. nur teilweise enthalten). 

Diverse Ideen entwickeln derzeit die Schülerinnen und Schüler mit der 

Lehrerschaft, welche zu gegebener Zeit dem Vorstand des SFV vorgelegt 

werden. Daneben werden auch von Seiten der Schule Überlegungen zur 

Gewinnung von Einnahmen für das Projekt vorgenommen (bspw. Erstellung 

Wandkalender in Kooperation mit der Kulturwerkstatt). Kurz verwies sie auch auf 

ein anstehendes Projekt der Fachlehrerschaft „Kunst“, was unter Tz. 8 detaillierter 

vorgestellt wird. 

 

3. Bericht des Vorstandes zur Vereinsarbeit  

 

Frau Repsyte-Scharf stellte den Anwesenden die Vorstandsmitglieder mit den 

zugeordneten Tätigkeiten vor. Für den Bericht über die Vereinsarbeit verwies sie 

auf den allen Anwesenden vorliegenden „Jahresbericht des Vorstandes für das 

Vereinsjahr 2016“ (siehe Anlage 3) und ging im Einzelnen auf die Rubriken 

„Fortsetzung des vereinfachten Förderverfahrens“, „Fördermittelverwaltung“, 

„Projektarbeit“, „Mitgliederarbeit“ sowie „Öffentlichkeitsarbeit“ ein.  



 

 

 

Neben den gemäß Haushaltsplan 2016 von der Schulleitung eingereichten 

Sammelantrag für regelmäßig wiederkehrende diverse Veranstaltungen und 

Projekte hat der SFV auch in 2016 bei der Beantragung von Fördermitteln 

mitgewirkt. Beispielhaft wurden hier die Projekttage „Gedenkstätte für die Opfer 

der NS-Euthanasie in Bernburg“, „Gedenkstätte Marienborn“, „Europa“, die 

Projektfahrt nach Straßburg sowie die Studienfahrt nach Auschwitz genannt, 

welche insgesamt ein Volumen von EUR 4.181,00 betragen haben.  

 

Hauptaufgabe des Vereins war auch im abgelaufenen Jahr die Gewinnung neuer 

Mitglieder zur Aufrechterhaltung des finanziellen Spielraumes, der notwendig ist 

für die Erfüllung der Aufgaben. Hier haben sich neben der neuen 

Internetpräsentation sowie der Teilnahme sowie Repräsentation an den 

verschiedensten Veranstaltungen auch der im Jahr zuvor eingeführte Newsletter 

sowie die Mitgliedsbestätigung für neue Mitglieder bewährt.  

 

4. Bericht über Verwendung finanzieller Mittel im Haushaltsjahr 2016 

 

Da Frau Kleie als Kassenwartin krankheitsbedingt verhindert war, hat Frau 

Repsyte-Scharf der MV die allen anwesenden Mitgliedern vorliegende 

Einnahmen- und Ausgaben-Übersicht (Anlage 4) vorgestellt.  

In Summe standen dem Verein in 2016 Einnahmen aus Mitgliedsbeiträgen, 

Spenden sowie Zuweisungen der Stadt Gommern über EUR 3.743,38 zur 

Verfügung.  

 

Dem gegenüber standen Ausgaben für Projekte, Anschaffungen, Beiträge sowie 

-zu einem geringen Teil- verwaltungsbedingten Aufwendungen (bspw. Kosten der 

Kontoverwaltung) von EUR 3.567,27. Da im unmittelbaren Vorfeld der MV noch 

ein nicht abgerechneter Anteil für einen Deutsch-Wettbewerb dem Vorstand 

bekannt gegeben wurde, erhöht sich der Ausgabenanteil auf EUR 3.667,27.  

 

Somit konnte der Verein in 2016 einen Überschuss von EUR 76,11 

erwirtschaften.  

 

Aus der MV heraus wurden keine Fragen zur Verwendung der finanziellen Mittel 

im Haushaltsjahr 2016 gestellt. 

 

5. Bericht der Kassenprüfer 

 

Die in der letzten MV gewählten Kassenprüfer, Frau Bergner und Herr Bouet, 

waren nicht anwesend, ebenso lag den anwesenden Vorstandsmitgliedern kein 

Ergebnis der durchgeführten Kassenprüfung zur Verfügung.  

 

Insofern stimmte die MV darüber ab, dass der Kassenprüfungsbericht für das 

Haushaltsjahr 2016 spätestens mit dem Kassenprüfungsbericht für das Folgejahr 

nachgereicht wird.  

 

Für die Kassenprüfung des Haushaltsjahres 2017 haben sich Frau Bartz sowie 

Herr Dreher zur Verfügung gestellt.  



 

 

 

6. Ausblick in die Tätigkeiten des Vereins im Jahr 2017 

 

Hauptaugenmerk des SFV für die Tätigkeiten in 2017 wird auf der Unterstützung 

bei den Projektbeantragungen sowie Vorfinanzierungen der damit verbundenen 

Kosten liegen müssen. Herr Franz führte aus, dass aktuell die Haushaltslage auf 

Landesebene noch nicht in vollem Umfang genehmigt ist und somit Zuweisungen 

noch nicht erfolgen konnten.  

 

Da die Projekte jedoch langfristig geplant sind und die Umsetzung nicht 

vollständig von der zeitlichen Freigabe des Haushalts erfolgen kann, wird hier der 

SFV im Rahmen seiner Möglichkeiten vorfinanzieren müssen. Beispielhaft wurde 

hier die Studienfahrt nach Mittelbau-Dora im März 2017 genannt. Hier ist der SFV 

bspw. mit EUR 350,00 in Vorleistung gegangen, die mit Haushaltsfreigabe dann 

zu einem späteren Zeitpunkt dem Verein wieder zufließen werden. 

 

Daneben liegt in 2017 auch ein Schwerpunkt auf der Mitglieder- sowie 

Öffentlichkeitsarbeit. 

 

In diesem Zusammenhang warb Frau Repsyte-Scharf auch mit Blick auf die 2018 

anstehenden Neuwahlen um eine aktive Mitarbeit im Vorstand des SFV.  

 

7.  Verabschiedung des Haushaltsplans 2017 

 

Frau Repsyte-Scharf verwies auf die allen Anwesenden vorliegende Tischvorlage 

(Anlage 5 – Haushaltsplan für das Jahr 2017).  

In der geplanten Summe von EUR 2.165,00 sind in der Position „Sonstiges“ 

vorsorglich EUR 700,00 noch nicht näher definiert aufgelistet. Diese sollen als 

Reserve für unterjährig an den SFV herangetragene umzusetzende Projekte 

dienen.  

 

Von Seiten der MV gab es keine weiteren Vorschläge, Nachfragen oder 

Änderungswünsche. 

 

8.  Sonstiges (Anträge / Anfragen / etc.) 

 

Im Rahmen der Darstellung zu den Aufwendungen für das Nachhalten der 

Zahlungen der Mitgliedsbeiträge kam es zu einer regen Diskussion. Derzeit 

besteht ausschließlich die Möglichkeit der Überweisung des Betrages, was 

aktuell auch zu einem erhöhten Aufwand bei Versäumnissen führt.  

Den Vorschlägen aus der MV (vorgedruckte Überweisungsträger dem Newsletter 

oder einem Erinnerungsschreiben beifügen / erneute Prüfung der Einführung 

eines SEPA-Lastschriftverfahrens / Barzahlung zu einem bestimmten 

öffentlichkeitswirksamen Tag) wird in der nächsten Vorstandssitzung weiter 

nachgegangen. 

 

 

 



 

 

Frau Starke stellte das Projekt „Kunst am Haus 2“ den Anwesenden vor. Hierbei 

geht es um ein Projekt, in dem SchülerInnen der Oberstufe die Längsseiten des 

in absehbarer Zeit abzureißenden Hauses 2 künstlerisch mit Farbe gestalten und 

dann in diesem Zusammenhang auch eine Abschiedsfeier vornehmen wollen. 

 

Neben den Materialen sind hierfür auch finanzielle Mittel notwendig. Da es sich 

hierbei zum Einen um ein künstlerisches und zum Anderen auch um ein 

jahrgangsübergreifendes Projekt handelt, hat sich die MV nach diversen 

Nachfragen sowie Erläuterungen dazu entschlossen, von den EUR 700,00 (siehe 

Tz. 7) bereits EUR 250,00 für dieses Projekt zu reservieren und somit dem 

Organisationsteam zu signalisieren, dass dieses Projekt durch den SFV 

mitgetragen wird.  

Nach fortschreitender Detaillierung des Vorhabens (Was wird in welchen Mengen 

benötigt? / Wie können weitere Mittel generiert werden, bspw. auch durch die 

SchülerInnen? etc.) wird der Vorstand des SFV den Antrag erhalten und konkrete 

Maßnahme zur Unterstützung eruiert.  

 

Da es keine weiteren Anregungen und Diskussionspunkte mehr gab, beendete 

Frau Repsyte-Scharf gegen 19.15 Uhr die MV.  

 

 

 

 

 

 

Palmira Repsyte-Scharf    Andreas Noth  

Vorsitzende      Schriftführer 

 

 

 

Anlagen 

 


